

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Jeudi 30 janvier 2025

## Équipes prêtes à partir

### Après Angers et Besançon, l'expérimentation de l'accompagnement à domicile des sorties d'hospitalisation s'étend désormais à Dijon (21) et à Tours (37)

Dans le cadre des projets d'innovation en santé (Article 51), UNA a lancé en juin 2023 une expérimentation inédite intitulée « Équipes prêtes à partir ». Concrètement, une équipe pluridisciplinaire réactive et expérimentée prend en charge de façon globale les patients lors de leur retour à domicile après une hospitalisation grâce à l'intervention d'aides à domicile, d'auxiliaires de vie sociale, d'aides-soignants, d'infirmiers, d'ergothérapeutes, etc.

Cette prise en charge précoce, associée à une large palette de services, permet de mettre en place un accompagnement personnalisé, de faciliter la coordination entre l'hôpital et le domicile, de limiter le risque de ré-hospitalisation et de soutenir les aidants. L'évaluation à mi-parcours du dispositif mis en place à Angers et Besançon a permis de montrer des bénéfices réels pour chacun. Pour les équipes de professionnels de l'accompagnement, le dispositif est jugé attractif et innovant.

*« L'innovation fait partie de l'ADN du réseau UNA. Nous sommes en bonne voie pour réussir notre défi. L'expérimentation des équipes prêtes à partir met en lumière le besoin d'un accompagnement spécifique en sortie d'hôpital, dans un cadre de coordination renforcée. L'autonomie et la réactivité de ces équipes permettent une grande adaptabilité pour répondre aux besoins de chaque patient. Enfin, cette expérimentation ouvre de nouvelles perspectives pour les professionnels de l'accompagnement à domicile, facilitant ainsi le recrutement et la formation. » Marie Reine Tillon, présidente UNA.*

## Deux nouvelles équipes intègrent l'expérimentation

**Forte d'un premier point d'étape positif, cette expérimentation entre dans sa deuxième phase et accueille deux nouvelles structures en Côte-d'Or et en Indre-et-Loire :**

### **VYV Domicile en Bourgogne (Dijon) :**

VYV Domicile en Bourgogne réunit 23 agences de proximité, réparties sur quatre départements (la Côte-d'Or, la Nièvre, la Saône-et-Loire et l'Yonne). Ses 1400 intervenants à domicile accompagnent environ 9500 personnes par an, à travers des services d'aide et d'accompagnement (Saad) et des services de soins infirmiers à domicile (SSIAD) dans une logique de Service Autonomie à Domicile (SAD). En collaboration avec UNA, le lancement de l'expérimentation des équipes prêtes à partir permet de répondre aux besoins croissants de prise en charge rapide et adaptée à domicile, tout en fluidifiant les sorties d'hôpital et le lien avec les autres acteurs du territoire.

## **Humensia (Tours) :**

Humensia est un acteur associatif régional, engagé pour la santé, les soins et l'accompagnement à domicile en Centre-Val de Loire depuis 1955.

Avec plus de 20 antennes locales et près de 7 000 bénéficiaires, Humensia propose des services complets et personnalisés pour favoriser le maintien à domicile, dans le respect du projet de vie de chacun.

En tant qu'acteur majeur de l'économie sociale et solidaire, Humensia porte les valeurs de solidarité et de respect, en prenant soin des personnes, quel que soit leur âge, leur origine ou leur parcours.

## **Des enseignements précieux sur les premiers mois d'activité des Équipes Prêtes à Partir à Angers et Besançon**

Le lancement du dispositif des Equipes Prêtes à Partir a mobilisé deux premières structures du réseau UNA, à Angers et à Besançon, en collaboration avec les nombreux acteurs de santé et médico-sociaux des territoires.

Neuf mois après son lancement, le dispositif est progressivement monté en puissance. Il a bénéficié à 135 patients en sortie d'hospitalisation âgés en moyenne de 79 ans.

Les patients accompagnés ont bénéficié de trois forfaits de prise en charge, déterminés selon leurs besoins, et financés par l'Assurance Maladie.

La plus grande part des patients a bénéficié d'un accompagnement renforcé de 15 jours.

Au cours des 3 ans d'expérimentation prévus, les quatre équipes déployées ont été dimensionnées pour accompagner environ 1300 patients.

### **Contacts presse :**

UNA : Chantal Thorigny

[c.thorigny@una.fr](mailto:c.thorigny@una.fr) - Tél. : 07.88.15.11.56

Scopus Communication : Quentin Valançon

[quentin.valancon@scopuscommunication.fr](mailto:quentin.valancon@scopuscommunication.fr) – Tél : 06 69 17 14 96

### **À propos de UNA :**

Créée en 1970, L'Union Nationale de l'Aide, des Soins et des Services aux Domiciles (UNA) est une fédération à but non lucratif. UNA est un mouvement associatif militant, un syndicat d'employeurs et un réseau d'associations, mutuelles, fondations, services publics territoriaux (CCAS/CIAS) et hospitaliers. La fédération représente plus de 600 structures adhérentes, employant 66 145 salariés. Les structures adhérentes à UNA gèrent des activités de services d'aide et d'accompagnement à domicile auprès des personnes vulnérables, des services de soins à domicile (CSI, SSIAD), des services autonomie à domicile (SAD), des services d'accompagnement des familles, des structures d'accueil et de garde d'enfants à domicile, des services à la personne. [www.una.fr](http://www.una.fr)  
Retrouvez-nous également sur [Linkedin](#), [Facebook](#) et [Instagram](#)